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Formation des bénévoles des Comités
communaux Feux de forêt de Vaucluse

Chaque  année,  l’Association  départementale  des  Comités  communaux  Feux  de  forêt  (ADCCFF)  de
Vaucluse forme de nombreux bénévoles dans plusieurs communes du département avec des réunions
théoriques et des mises en pratique sur le terrain. Les bénévoles suivent des formations tous les ans, pas
seulement au moment de leur adhésion. Cette année, ce sont trois réunions en salle qui sont organisées,
et quatre sessions sur le terrain.

Le mardi 19 mars dernier, quelque 80 bénévoles de la moitié nord du département se sont réunies à
Saint-Didier pour poursuivre leur programme de formations avec une réunion théorique animée par Jean-

https://adccff-84.com/fr#:~:text=Les%20comités%20communaux%20feux%20de,risque%20des%20feux%20de%20forêt.
https://adccff-84.com/fr#:~:text=Les%20comités%20communaux%20feux%20de,risque%20des%20feux%20de%20forêt.
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Noël Barbe, responsable DFCI (Défense de la forêt contre les incendies) de la Direction départementale
du territoire,  et  par le Capitaine Guillaume Vinai  du SDIS (Service départemental  d’incendie et de
secours) 84.

©ADCCFF 84

Les bénévoles  ont  continué leur  formation sur  le  terrain le  samedi  23 mars à  Malaucène,  où une
quarantaine d’entre eux étaient présents. La prochaine mise en pratique aura lieu à Vaugines.
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Quelques chiffres

– Le Vaucluse compte 68 comités communaux.
– L’ADCCFF 84 fédère 1 100 bénévoles depuis 1994.
– Il y a eu 77 départs de feux de forêt en 2023.
– En 2022, les bénévoles ont assuré 10377 heures de patrouilles dans les massifs et parcouru plus de
100 903 km.

L’Archipel, association de sauvetage
d’animaux, a besoin de bénévoles
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A l’occasion de sa 1re Assemblée générale, l’association l’Archipel a procédé au bilan de ses 9
premiers mois d’activité. Grâce à elle une centaine d’animaux a été secourue et soignée. Pour
mener à bien sa mission, l’association a désormais besoin de plus de bénévoles et de familles
d’accueil.

https://www.facebook.com/association.l.archipel
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Les membres de l’Archipel lors de l’Assemblée générale

« Nous avons sauvé, en 9 mois, une centaine d’animaux mais tous n’ont pas survécu alors nous les avons
accompagnés jusqu’au bout avec beaucoup d’attention et de tendresse confie Carina Istre, la présidente
de l’association l’Archipel. Cependant 57 chats et chatons ont pu être vaccinés, identifiés et adoptés,
ainsi que 5 lapins et cochons d’Inde, via un réseau facebook actif et très suivi. Nous en prenons en
charge que les petits animaux de compagnie : chats, lapins, poules, poissons… recueillis le plus souvent
au bord de la route où dans des lieux incongrus comme des chatons dans une poubelle de cimetière.

Nos protégés ont été accueillis par des adoptants venus du Vaucluse,
des Bouches-du-Rhône, du Var, des Alpes Maritimes. Derrière ces chiffres, il y a des histoires, tendres,
chaleureuses, parfois bouleversantes. Comme celle de ces trois chatons qui avaient été enfermés dans le
container poubelle d’un cimetière. Ou encore le petit Cubo, chaton atteint de troubles neurologiques, qui
a réussi après beaucoup de soins et d’attention à marcher, à se nourrir, à aller seul à la litière, et a été
adopté. On pourrait raconter aussi l’histoire de Tina, laissée seule dans un logement que sa maîtresse
avait quitté pour entrer à l’hôpital…et bien d’autres.

https://www.facebook.com/association.l.archipel
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Avant de consentir à l’adoption,
nous nous assurons que les conditions d’accueil sont optimales, que le logement soit adapté, et que le
profil des adoptants corresponde aux caractéristiques de l’animal. Les adoptions s’effectuent sous contrat
associatif,  dans le  strict  respect  de la  loi  :  délai  d’une semaine entre la  réservation et  l’adoption,
signature du document d’information en bonne et due forme comme l’impose la loi.  Les adoptants
s’engagent à faire stériliser les chatons lorsqu’ils auront atteint l’âge de 6 mois. Ensuite seulement, les
animaux seront identifiés sous l’identité de leur nouveau propriétaire. Les adoptants s’acquittent des
frais couvrant l’identification et la vaccination, ainsi qu’une partie des frais de nourriture. De plus,
certains font spontanément un don à l’association.
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Et de deux petits chatons sauvés

Les animaux recueillis nous arrivent parfois malades,
blessés, ou bien sauvages. Ils sont soignés et sociabilisés avant d’être proposés à l’adoption. Dans ce laps
de temps, ils sont hébergés dans des familles d’accueil bénévoles. L’association fournit la nourriture et
tout  l’équipement nécessaire à  ces familles,  qui  font  un travail  formidable.  Certaines s’investissent
temporairement, d’autres plus rares dans la durée.
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Appel aux bénévoles
Pour l’heure, en prévision du printemps et de l’afflux prévisible de chatons à recueillir, nous avons UN
BESOIN URGENT DE RECRUTER DES FAMILLES D’ACCUEIL.  Pour faire face à la montée en
puissance de nos activités, nous recherchons des bénévoles qui pourraient nous aider à réaliser des
collectes de nourriture dans des magasins, tenir un stand en vide-grenier ou bourse aux livres, assurer le
transport de nos animaux vers les cabinets vétérinaires… Vous avez un peu de temps ? Une compétence à
partager ? Vous savez développer un site internet ? Prodiguer des soins aux animaux ? Faites-nous signe,
venez rejoindre une équipe chaleureuse et dévouée ! Vous trouverez chez nous une action de bénévolat
qui a du sens, et se partage dans la convivialité.

L’Association l’Archipel lors d’une collecte de nourriture à l’Inter Marché du Thor

Devenir famille d’accueil, comment, pourquoi ?
Devenir famille d’accueil, c’est prendre en charge chez soi un animal, ou plusieurs, en attendant qu’il soit
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assez autonome et sociable pour être proposé à l’adoption. C’est une façon d’avoir pour un temps un
animal chez soi, ou plusieurs, sans que cela n’entraîne de dépense de votre part, puisque l’association
prend  tout  en  charge.  Pour  les  familles  avec  enfants,  c’est  l’occasion  d’une  expérience  éducative
enrichissante. Pour les personnes seules, c’est une belle présence. Si, pendant le temps où vous avez un
animal en charge, vous souhaitez partir en vacances, ou en week-end, l’association prend le relais.

Historique
En 2019, notre association qui s’appelait alors Avenir Médiation Animale est née. Elle s’est donné pour
vocation de développer la connaissance de la médiation animale, pratique méconnue et mal comprise, et
plus généralement la réflexion sur les relations entre les humains et les autres animaux.

En avril 2022, nous avons élargi notre champ d’action à la protection animale.
Nous réalisons des sauvetages d’animaux de compagnie abandonnés, délaissés voire maltraités, chats,
chatons, lapins, cochons d’Inde… Nous leur prodiguons des soins, nous les sociabilisons, et lorsqu’ils sont
prêts, nous les proposons à l’adoption. Entre temps, ils sont pris en charge par des familles d’accueil
bénévoles à qui nous fournissons nourriture et équipements.
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Un des petits chatons sauvés

Pour être en mesure de financer nos actions,
nous  vendons  des  objets  de  seconde  main  issus  de  dons  en  circuit  court,  dans  une  éthique  éco-
responsable. Notre objectif à terme est d’ouvrir notre propre boutique solidaire. Pour le moment, nous
vendons livres, vêtements, objets de décoration ou d’ameublement sur des plateformes internet, sur des
vide-greniers à la belle saison, et chez Bibeloc, vide-grenier permanent situé à Avignon.

Où sommes-nous ?
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Notre siège se trouve à Avignon. Nos bénévoles se répartissent entre le Vaucluse, le nord des Bouches-
du-Rhône et le Gard rhodanien. Nous sommes en mesure d’intervenir sur l’ensemble de ce territoire. En
attendant de pouvoir développer notre site internet, nous sommes très présents sur facebook. C’est grâce
à ce réseau que nous faisons connaître nos actions, nos besoins, et que nous diffusons le profil de nos
animaux à l’adoption.

L’équipe :
Carina  Istre,  présidente.  Joëlle  Porcher,  trésorière.  Marie  Dulcamara,  secrétaire.  Catherine  Estève,
administratrice. Angèle Subira-Istre, Chloé Cabrera, Jérôme Ladet, bénévoles. Françoise Toulouse, Gilles
Teissandier, Robert Clément, Bernard et Denise Coron, Catherine Soccorsi, Joanna Arondel, Jocelyne
Voisin-Lechat, Eric et Martine Istre, adhérents.
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Chatons trouvés dans une poubelle de cimetière

L’Ethique
Pour être en mesure de financer nos actions, nous vendons des objets de seconde main issus de dons en
circuit court, dans une éthique éco-responsable. Notre objectif à terme est d’ouvrir notre propre boutique
solidaire. Pour le moment, nous vendons livres, vêtements, objets de décoration ou d’ameublement sur
des plateformes internet, sur des vide-greniers à la belle saison, et chez Bibeloc, vide-grenier permanent
situé à Avignon.

Nous voulons promouvoir une forme de relation plus attentive entre les humains et les autres
animaux,
une plus grande attention portée au bien-être et aux besoins de nos compagnons à quatre pattes. Plus
globalement, pour reprendre une citation du philosophe Baptiste Morizot,  nous cherchons à « faire
monde commun » avec les autres êtres vivants sur cette planète.

Contact
L’Archipel.17, Boulevard Anatole France. 84 000 Avignon associationlarchipel@gmail.com 06 70 17 07 65
M.H.

Valréas : recherche de bénévoles pour le
festival des nuits de l’enclave

https://www.facebook.com/association.l.archipel
https://www.facebook.com/association.l.archipel
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Pour la 57ème Édition du Festival des Nuits de l’Enclave, un appel à tous les amoureux de
théâtre est lancé pour devenir bénévole et aider à l’organisation du Festival 2023.

Devenir bénévole c’est quoi ?
C’est devenir un ambassadeur du Festival et contribuer à son image, son dynamisme et ses valeurs mais
c’est aussi vivre une expérience d’échanges, d’émotions, de découvertes avec le public,  les équipes
artistiques et techniques, et les autres bénévoles.
Une réunion d’information est organisée le jeudi 25 mai à 18h30 au club de l’Oustau, à l’espace Jean
Duffard de Valréas. Au programme, une présentation du festival, des missions de bénévolat, etc…

J.G.

Infos pratiques
18h30. Jeudi 25 mai. Inscriptions en ligne. Présentation des missions.

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSdfiiVYAW6ao3Oju9kHtYZEmskofJk37I7zAx_ctwETjZel8A/viewform
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSdDKjVeo-C_8OsriFxS5Fck36K8mjqmJd0QZrDFPddro5VLIA/viewform
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Le Centre dramatique des villages du haut
Vaucluse cherche des bénévoles

Le Centre dramatique des villages du haut Vaucluse, qui propose une programmation qui met en lumière
des artistes de la région Provence-Alpes-Côte d’Azur, est à la recherche de nouveaux bénévoles pour
cette année 2023. Devenir bénévole de la structure consiste à contribuer à son image, son dynamisme et
ses valeurs, participer au fonctionnement des différents événements, mais aussi pouvoir échanger et
découvrir des artistes.

Afin de mieux comprendre le rôle d’un bénévole et le déroulement de l’année 2023 au Centre dramatique
des villages, l’équipe de ce dernier organise une réunion d’accueil le mercredi 1er février à 18h45 à la
salle de l’Oustau du Centre, qui est situé à Valréas. Pour s’inscrire, il suffit de remplir le formulaire en
ligne.

V.A.

https://cddv-vaucluse.com
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSdEiqO_8goSyhMUb1jqOKklT9dNwN6crh5TA8CYEcE7Fb_bKw/viewform
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSdEiqO_8goSyhMUb1jqOKklT9dNwN6crh5TA8CYEcE7Fb_bKw/viewform
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Les emplois verts soutenus par la Mission
locale Grand Avignon

Le ‘Projet jeunes 84’, porté par la Mission locale jeunes Grand Avignon, organise une action
dédiée à la transition écologique du 3 au 21 mai 2021.

Le dispositif ‘Action transition écologique’ a pour vocation de faire découvrir, sensibiliser, former et
recruter les jeunes dans le secteur de l’environnement. « Le gouvernement a mis en place des moyens
sans  précédent  sur  la  question  de  l’orientation  des  jeunes  avec  le  plan  1jeune1solution  que  nous

https://mission-locale-avignon.fr/
https://www.1jeune1solution.gouv.fr/
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accompagnons. Aujourd’hui, les métiers de l’environnement sont porteurs d’emploi et d’espoir malgré le
contexte de la  pandémie,  c’est  pourquoi  le  ‘Projet  Jeune’  organise cet  événement pour soutenir  la
jeunesse et leur permettre de saisir cette opportunité. » précise l’association. Le projet est composé de
jeunes bénévoles et services civiques qui œuvrent pour soutenir la jeunesse via un panoplie d’actions.

Le parcours de 3 semaines s’articulera autour de journées à thème afin de d’appréhender les enjeux
écologiques, économiques et sociaux, découvrir les formations et les métiers d’avenir qui en découlent, et
enfin accéder aux offres en alternance.

Ont répondu présent :  Le village, Surikat & Co et Cowing out, Tipi,  MFR (Maison familiale rurale)
Monteux,  les  Ecoles  de  la  transition  écologique,  l’Irfedd  (Institut  Régional  de  Formation  à
l’Environnement  et  au  Développement  Durable),  ainsi  que  la  Chambre  des  métiers  du  Vaucluse.

L’action se déroulera chez les partenaires et dans les locaux de la mission locale, 2 Place Alexandre
Farnèse, 84000 Avignon.

L.M.

https://www.surikat.co/
https://lesitedutipi.fr/
http://www.mfr-monteux.org/
http://www.mfr-monteux.org/
https://www.ecole-transition.eu/
https://www.irfedd.fr/
https://www.cmar-paca.fr/
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